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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei-West (SVW/SVW/02/2011) vom 

15.11.2011 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Konrad Gromke  

Mitglieder 
Herr Dieter Dehnk  
Herr Peter Dieterich  
Herr Matthias Gnauck  
Frau Gabriele Kalinka  
Herr Torsten Krappe  
Frau Margrit Lüneburg  
Herr Jens Peters  
Herr Otto Steffen  
Frau Jessica Struß  

Gäste 
Frau Margret Hügel Schulleiterin Dörfergemeinschaftsschule 

Probsteierhagen 

Protokollführer/in 
Herr Stefan Gerlach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Andreas Heckt fehlt unentschuldigt 
Herr Hagen Klindt fehlt entschuldigt 
Herr Rolf Stoltenberg fehlt unentschuldigt 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:35 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Wulfsdorfer Weg, 

"Dörfergemeinschaftsschule" 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:05 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Auf Antrag des Vorsitzenden wird die Tagesordnung einstimmig um den TOP 9 – neu „Es-
senlieferungen an die Offene Ganztagsschule“ ergänzt. Der bisherige TOP 9 wird TOP 10. 
 
Die Tagesordnung lautet damit wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 



Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei-West vom 15.11.2011 Seite 2 von 5 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

04.04.2011und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung 
gefassten Beschlüsse 

 

   
 3.   Stellungnahme zum Schulentwicklungsplan des Kreises 

Plön 
SVW/BV/027/2011 

   
 4.   IT-Konzept der DGS Probsteierhagen  
   
 5.   1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushalts-

plan für das Haushaltsjahr 2011 
SVW/BV/025/2011 

   
 6.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 

2012 
SVW/BV/026/2011 

   
 7.   Bericht aus der Schule  
   
 8.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
Da keine Einwohner anwesend sind, entfällt die Einwohnerfragestunde. 
 
Der Vorsitzende heißt die neue Schulleiterin, Frau Margret Hügel, herzlich willkommen.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

04.04.2011und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 04.04.2011 werden 
keine Einwände erhoben. Der Vorsitzende gibt die in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse bekannt.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Stellungnahme zum Schulentwicklungsplan des Kreises Plön 

Vorlage: SVW/BV/027/2011 
 
Der Vorsitzende führt in die Thematik ein und verweist auf die Sitzungsvorlage. Er hebt her-
vor, dass nach den Berechnungen des Kreises  innerhalb eines Zeitraumes von 20 Jahren 
mit einem Rückgang der Schülerzahlen um rund 40 % zu rechnen sei. Die aktuell anzuset-
zende Mindestschülerzahl für Grundschulen (80 Personen) wird nach diesen Berechnungen 
aber auch noch nach 20 Jahren fast um das Doppelte überschritten werden. 
 
Nach einer kurzen Aussprache ergeht folgender 



Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei-West vom 15.11.2011 Seite 3 von 5 

 
 
Beschluss: 
 

1. Der Schulentwicklungsplan des Kreises Plön in der Fassung der ersten Fortschrei-
bung wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 
2. Der Kreis Plön wird aufgefordert, baldmöglichst zu entscheiden, ob an der Gemein-

schaftsschule Probstei in Schönberg eine gymnasiale Oberstufe eingerichtet wird. 
 
 

Stimmberechtigte: 10  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: IT-Konzept der DGS Probsteierhagen 
 
Der Vorsitzende erläutert das vorliegende IT-Konzept, das insbesondere eine Einbeziehung 
des IQSH vorsieht. Die Umsetzung erfordert Finanzmittel von rund 10.400,00 EUR. 
 
Verbandsmitglied Dieterich schlägt vor, statt eines Beamers und einer Projektionsfläche ei-
nen großen Flachbildschirm zu beschaffen. 
 
Im Hinblick auf die datenschutzrechtlichen Ausführungen des vorliegenden IT-Konzeptes gibt 
Frau Hügel bekannt, dass sie mittlerweile die Datenschutzbeauftragte an der Dörfergemein-
schaftsschule Probsteierhagen geworden sei.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung stimmt den Grundzügen des Konzeptes unter Einbindung des 
Vorschlags des Verbandsvertreters Dieterich zu. 
 
 

Stimmberechtigte: 10  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  5: 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushaltsplan für 

das Haushaltsjahr 2011 
Vorlage: SVW/BV/025/2011 

 
Der Vorsitzende erläutert die Gründe, die zur Aufstellung des Nachtragshaushaltsplanes 
geführt haben und verweist insbesondere auf den Vorbericht des vorliegenden Entwurfs. 
 
Im Anschluss ergeht folgender  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung und den 1. Nach-
tragshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2011 in der Fassung des vorgelegten Entwurfs. 
 
 

Stimmberechtigte: 10  
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Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2012 

Vorlage: SVW/BV/026/2011 
 
Der Vorsitzende verweist darauf, dass das Arbeitsvertragsverhältnis mit einer Reinigungs-
kraft mit Ablauf des 30.11.2011 als Folge von Krankheit einvernehmlich mit einem Auflö-
sungsvertrag aufgehoben wurde. Daher ergibt sich eine Reduzierung der im Stellenplan 
ausgewiesenen Stellen um 0,5. Im Anschluss an eine kurze Aussprache ergeht folgender  
 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt die Haushaltssatzung, den Haushaltsplan sowie das 
Investitionsprogramm für das Haushaltsjahr 2012 in der Fassung des vorgelegten Entwurfs.  
 
 

Stimmberechtigte: 10  

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Bericht aus der Schule 
 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Schulleiterin Hügel, die wie folgt kurz berichtet: 
 

1. Aktuell werden 230 Schülerinnen und Schüler in insgesamt 12 Klassen (3 Klassen 
pro Jahrgangsstufe) an der Dörfergemeinschaftsschule Probsteierhagen beschult. 

 
2. Eine Kollegin vom Förderzentrum Schönkirchen übernimmt den Förderunterricht und 

kann auch Einzelförderungen durchführen.  
 

3. Für das Schuljahr 2012/2013 liegen insgesamt 45 Neuanmeldungen vor. 15 Anmel-
dungen stehen noch aus (letzter Termin: 18.11.2011). Daher werden voraussichtlich 
nur zwei 1. Klassen den Schulbetrieb aufnehmen.  

 
4. Das Lehrerkollegium umfasst insgesamt 19 Lehrerinnen. 

 
5. Folgende Aktionen und Projekte wurden zuletzt durchgeführt: 

 
- Busschule 

 
- Fußgängerführerschein 

 
- Musikprojekte mit Instrumenten, über die die Schule nicht verfügt (z. B. Cello) 

 
- Tennisprojekt 

 
- Fahrradprüfung 

 
- Ausflug zum „Hof Harms“ 

 
- Gewaltpräventionskurse 

 
- Aufführung eines Weihnachtsmärchens 
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- Adventsbasteln und Adventssingen 

 
- Theater-AG. 

 
6. Das Angebot der „Offenen Ganztagsschule“ wird gut angenommen. 90 Kinder neh-

men das Angebot in Anspruch. 
 
7. Die Eltern haben ein Projekt durchgeführt, das sich mit der Herstellung von Apfelsaft 

beschäftigte. 
 
8. Es fand ein Treffen mit den Lehrkräften der Gemeinschaftsschule Probstei in Schön-

berg statt. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Der Vorsitzende macht folgende Bekanntgaben: 
 

1. Im Rahmen einer Bündelausschreibung wurden auch für den Schulverband Probstei-
West neue Stromlieferverträge ab dem 01.01.2012 abgeschlossen. 

 
2. Der Arbeitskreis Schule/KiTa besteht seit 25 Jahren. 

 
Im Auftrag der Gemeindevertretung Prasdorf übermittelt der Verbandsvertreter Gnauck fol-
gende Botschaft: 
 
Die Gemeindevertretung Prasdorf hatte den Beschluss gefasst, die im Amtsgebiet Probstei 
ansässigen Schulträger zu veranlassen, stärker zu kooperieren und ggf. miteinander zu fusi-
onieren. Einzelne Mitglieder der Gemeindevertretung Prasdorf geben ihr Befremden über die 
ablehnenden Stellungnahmen des Schulverbandes Probstei und der Gemeinde Ostseebad 
Laboe zu einer Fusion zur Kenntnis. 
 
Die Verbandsvertreter Peters und Steffen danken Frau Hügel für die Arbeit der Theater-AG. 
 
Nachdem um 19.20 Uhr keine Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Konrad Gromke Stefan Gerlach Sönke Körber 
- Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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